



SKS - Artikel für den 27. Oktober 2023

IBCA-EINZEL-WM

Auf der griechischen Insel Rhodos endete vor wenigen Tagen die Einzel-WM im Blindenschach, veranstaltet von der IBCA.

Für den Deutschen Blindenschachbund (DBSB) waren acht Teilnehmer am Start, darunter auch unser Mitglied **Dieter Riegler**.

Dieter spielte ein starkes Turnier und wird mit seinem Turnierverlauf sicher zufrieden sein. Er sammelte 4,5 Punkte und belegte am Ende den 41. Platz von 82 Teilnehmern.

Weltmeister wurde der polnische Großmeister Marcin Tasbir mit 8 Punkten.

JUGENDSCHACH

Bezirkseinzelleisterschaft in Steinsfurt

Lediglich zwei SKS-Akteure spielten am Wochenende in Bammental die Bezirksjugendeinzelleisterschaft mit.

Die Gründe dafür waren erfreulich (WM-Teilnahme!) und eher weniger (Klassenarbeit, Knie-OP, Grippe). Unser verbliebenes Häuflein der Aufrechten bestand dann aus Maxim Röschlein (U18) und Artur Rafikov (U10).

Am Samstag wurden in der U10 4 Runden absolviert. Artur gewann gleich die Auftaktrunde, nach einer Niederlage in Runde 2 überrannte er in Runde 3 seinen Gegner förmlich und siegte schnell. Nun ging es in Runde 4 um einen Spitzenplatz.

Zunächst hatte er alles im Griff. Dann machte er es unnötig spannend und sorgte für Schweißperlen im Gesicht des Jugendleiters. Letztlich aber fand er den Gewinnweg und setzte matt. Mit 3 aus 4 lag er nach dem ersten Tag in der Spitzengruppe.

Maxim musste in der U18 in Runde 1 Schwerstarbeit leisten, bis der Sieg eingefahren war. In Runde 2 zerlegte er dann auf spektakuläre Art und Weise die gegnerische Königstellung und gewann sehenswert. Er ließ sich auch in Runde 3 nicht aufhalten, gewann nochmals und lag nach dem ersten Tag mit 3 aus 3 auf Platz 1.

Am Sonntag holte Artur in der U10 zunächst ein Remis, seine zweite Partie am Vormittag verlief dann dramatisch. Er operte zunächst zwei Bauern für aktives Figurenspiel, wenig später hatte er dann eine Qualität gewonnen, verlor aber trotz Mehrturm noch im Endspiel.

Maxim gewann in der U18 auch seine vierte Partie und konnte vor der abschließenden fünften Runde mit 4 aus 4 und einem Punkt Vorsprung entspannt in die Mittagspause gehen.

Am Nachmittag besiegte Artur zunächst seine Gegnerin und schaffte so mit 4,5 Punkten aus 7 Runden einen versöhnlichen Abschluss. Er katapultierte sich noch auf Platz 4 und verpasste das Treppchen nur hauchdünn.

Noch packender endete die U18. Maxim übersah im Spitzenduell eine Kombination seines Gegners, verlor eine Qualität und wenig später auch die Partie.

Nun begann das große Rechnen, denn drei Spieler lagen im Endklassement mit 4:1 Punkten gleichauf. Die Buchholz-Wertung musste über den Turniersieg entscheiden. Es reichte dann zwar nicht für Platz 1, aber Maxim konnte sich mit der **Vizemeisterschaft** trösten!

Glückwunsch an beide zu ihren starken Leistungen!



Im Bild links: Vizemeister U18 Maxim Röschlein

Jugend-Weltmeisterschaft in Ägypten Teil 1

Unsere Nachwuchshoffnung Ailin Rafikova ist gerade in Ägypten und spielt die Jugendweltmeisterschaft mit. Das Mammut-Turnier (11 Runden!) begann einen Tag später als geplant, da nicht genügend Schachbretter für alle vorhanden waren! Sachen gibt's!

Ailin startete mit einer Auftaktniederlage ins Turnier. Doch sie berappelte sich sehr schnell und gewann in Runde 2 und 4 ihre Partien. Nach einem Remis in Runde 5 gewann sie in Runde 6 ein weiteres Mal und belegt mit 3,5 Punkten einen hervorragenden Platz im vorderen Mittelfeld des Feldes.

Wie es ausgegangen ist, erfahrt ihr nächste Woche!

TERMINE

27. Oktober

18:00 Jugendschach
20:00 Spielabend

03. November

18:00 Jugendschach
20:00 Spielabend



10. November

18:00 Jugendschach
20:00 Blitzmeisterschaft 3. Runde

12. November

10:00 SF Neureut - SKS 1
10:00 SC Ketsch - SKS 2
09:00 SKS 3 – SK Mühlhausen 2
09:00 SKS 4 – Freibauer Steinsfurt 5
18:00 Stammtisch im Schützenhaus

17. November (Rot)

20:00 Bez. Blitz-Mannschaftsmeisterschaft

oder (nach 3. g3-g4 Dd1-e1+ 4. Ld4-f2 De1xf2) „von unten“ mattgesetzt werden will.

Verbandsrunde 2023/24

12.11.2023
10.12.2023
21.01.2024
18.02.2024
03.03.2024
17.03.2024
21.04.2024

HOMEPAGE

Schaut mal auf unserer Homepage vorbei:

<https://www.sk-sandhausen.de/>

Dort findet Ihr neben der elektronischen Version dieses Artikels auch alles andere Wissenswerte rund um den SKS. Unbedingt mal reinschauen!

STELLUNG DER WOCHE (NR. 299)



Schwarz am Zug. Was würdet Ihr ziehen?

Auflösung in der nächsten Ausgabe.

Lösung Nr. 298:

Das Läuferopfer 1. ...Lg7-f6+ gewinnt! Nach 2. exf6 Kh7-g6 hat Weiß die Wahl, ob er „von oben“ (... Dh5)